
为高质量推动垃圾分类走向深
入，北仑区压实责任、集中攻坚，
针对分类质量不高的“痛点”把脉
开方，多措并举破题提质。

围绕提升源头质量，北仑区通
过“抓督查落实、抓互动互学、抓
目标考核”逐步形成齐抓共管、比
学赶超态势。“我们安排分类办工
作人员、委托第三方高频次对小
区、店铺、菜场等单位分类情况检
查，每日公布小区‘贴桶’情况，
每周发放各类问题整改督查单，专
题通报垃圾分类专项执法情况，不
定期曝光突出问题，发布‘菜场垃
圾 分 类 红 黑 榜 ’、 垃 圾 分 类 ‘ 十
差’小区名单，督促相关单位落实
整 改 。” 区 综 合 行 政 执 法 局 副 局
长、区分类办常务副主任陈开勇
说，“同时我们还定期分析垃圾分

类工作推进过程中的弱项难点，每
月针对性选择一项工作较突出的街
道、小区为观摩点，组织各街道垃
圾分类办工作人员、社区负责人观
摩、学习、交流，相互触动提高。”

“撤桶并点+桶边督导”作为提
升源头质量的有效举措之一，北仑
区 锚 定 “9 月 底 完 成 80% ” 的 目
标，全速推进相关工作，目前，全
区 134 个小区已撤桶并点，41 个小
区完成点位改造。“对已撤桶并点
的小区，我们按照 200:1 的标准配
备了督导员，固定时间集中督导，
全天候巡回督导，及时纠正居民未
分类行为，实时宣传分类知识。”
区分类办综合组负责人邱优波说，

“我们还在条件成熟的撤桶并点小
区逐步推行‘破袋投放’，有效提
高分类质量。”同时，北仑区还在

辖区范围内推进“确桶、净桶、消
桶”工作。全区 262 个小区、24 条
主要道路已完成“确桶”，确桶数
量 10033 个；289 个小区、27 条主
要道路完成“消桶”，垃圾桶减量
9114 个。

据 了 解 ， 为 提 高 源 头 分 类 质
量，严查各类未分类、乱投放、混
收混运等违法行为，从 4 月份起，
北仑区综合行政执法局聚焦重点领
域、重点对象、关键环节持续性地
开展垃圾分类专项执法行动。截至
目前，全区各执法中队共制发书面

《责令整改通知书》 1774 份，立案
239 起，处罚 228 起，处罚金额合计
26863 元。并逐步建立了案件线索
信息通报、反馈和执法联动机制，
垃圾分类执法实现常态化。

（陈君燕）

北仑区精准发力
推动垃圾分类源头提质

为支持海洋经济发展，保障航道航行安全，现拟对鹤
浦镇近海航道水域发现的四处障碍物进行海底清障，具体
位置如下:

位置一:北纬 29°07＇46.805"，东经 122°01＇23.958"
位置二:北纬 29°06＇20.279"，东经 121°59＇51.797"
位置三:北纬 29°06＇00.996"，东经 121°59＇58.632"
位置四:北纬 29°05＇07.356"，东经 121°59＇34.998"
经调查并查询有关资料、记录，无法确认上述各位置

障碍物(疑似沉船)所有人或利害关系人，根据相关规定，现
公告如下:

一、沉船船舶所有人、船舶经营人自本公告发布之日
十日内可用不同方式向本单位报告，并立即组织打捞，同
时接受相关调查。

二、如无人报告，本单位将依法作出清障决定，保障船
舶航行安全。

三、联系电话:15869573566。
象山县鹤浦镇人民政府

2020年6月11日

宁波市鹤浦镇所辖海域四处障碍物打捞的公告
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本报记者

报网关于白鹤街道、百丈街
道 老 小 区 车 辆 严 重 堵 塞 消 防 通
道、环境脏乱问题曝光后，引起
社会强烈反响。昨日下午 4 点不
到 ， 甬 派 上 的 评 论 已 有 150 条 ，
群众在点赞“这样的暗访好”的
同时，也指出在寻求老旧小区停
车难的治理之本。

与此同时，曝光涉及的两个
街道也迅速行动。记者昨日上午
在曝光的南演武街、南大步巷一
带 看 到 ， 尽 管 还 有 一 些 违 停 车
辆，但很多小区的消防通道装上
了隔离栏。

其中白鹤社区前天晚上连夜整
改，对大白象公园路段设置了 80
米的隔离软桩，完成了停车位划线
16 个，对白鹤小学路段进行了补
桩工作，对白鹤公园兴宁路口路段
进行车位补线工作。

贺丞社区则联合区消防大队、
区交警大队、白鹤派出所、辖区物
业、志愿者等，就曝光问题进行集
中整治。各小区网格长通过网格走
访、楼道排摸上报堵塞小区消防通
道的具体车辆信息，由辖区派出所
联系车主，督促他们将车辆移走。
在镇安花园南门，对电话沟通后仍
不配合移车的车主，民警直接上门
进行严肃批评教育。在新居时代西
门，对于两辆长时间违法堵道且无
法取得联系的车主，交警部门进行
罚款贴牌整顿。同时，区消防大队
负责人带队进小区现场办公，指导
社区落实做好消防通道划线、标识
牌设立工作。

百丈街道昨日早上联合区交警
大队、城管执法中队、小区物业、
志愿者等，就相关问题进行集中整
治。针对华严巷多个消防通道被私
家车堵塞问题，相关人员找到车主
后督促他们立即挪车，并对通道原
有的物理隔断进行修整。

记者调查和网友评论均提出了
一个问题，即路边的收费泊车位有

些时段相对比较空，但很多人不愿
意缴费而选择违停，对此网友认为
一方面应加强违停的处罚力度，另
一方面收费泊位实在太贵。网友兜
兜_pXzw 说：“合理收费，谁会愿
意冒着被贴的风险停在车位外。”
网友我相信_2FeL 则表示：“停车
费太贵，导致公共资源浪费。”值
得一提的是，针对停车难顽疾，白
鹤街道人大工委牵头，邀请区发改
局物价科、鄞城集团、人大代表、
居民代表等召开专题研究会，破解
小区停车难的问题。

此外，针对曝光的脏乱差问
题 ， 天 水 华 都 部 分 楼 道 堆 放 垃
圾 及 个 体 商 户 道 路 摆 放 晾 衣 架
占 道 等 现 象 ， 工 作 人 员 对 经 营
户 进 行 劝 导 、 宣 传 ， 并 引 导 他
们 规 范 经 营 。 针 对 华 严 菜 场 外
背 街 小 巷 脏 乱 问 题 ， 街 道 联 合
区综合行政执法局进一步加强整

治 周 边 店 铺 跨 门 营 业 、 无 证 经
营、机动车乱停放等问题，并且
加 强 保 洁 力 量 、 延 长 保 洁 时 间 ，
对 店 铺 加 强 约 束 。 下 一 步 ， 针
对 周 边 店 铺 摊 主 污 水 排 放 问 题 ，
街道一方面将为摊主搭建操作平
台 ， 并 专 门 打 通 地 下 污 水 管 道 ，
供摊主排放；另一方面与摊主约
法三章，必须按照要求做好“门
前三包”。对于“大步里院”一侧
施工没有围挡问题，街道表示已
约谈了相关负责人，要求其尽快
做好围挡，目前外围喷绘正在制
作中，将尽快挂好。

街区整改尤其是老旧小区环
境 整 改 涉 及 大 量 人 力 物 力 ， 街
道、社区工作人员也加班加点全
力投入。然而，长效机制不是一
句简单的回应，而是通过有力抓
手、多方联动，让老百姓真切地
感受到可喜变化，并持久保持。

白鹤百丈两街道大力整治停车乱环境差现象
建立长效机制任重道远

本报讯（记者吴向正 通讯员
高鹏） 市慈善总会第十八次“彩虹
助学”活动受到甬城爱心人士的热
捧，安排资助的 200 名困难大学生
信息公布不到 24 小时，就被爱心
人士一“抢”而光。

市慈善总会相关负责人告诉
记者，前天，市慈善总会第十八
次 “ 彩 虹 助 学 ” 活 动 拉 开 帷 幕 。
当天早上通过报纸、微信等公布
200 名困难大学生的信息。甬城爱
心人士踊跃认助，到中午 12 点，
就 已 经 认 助 了 一 半 多 ， 到 下 午 5
点认助困难大学生超过 140 名。晚
上 8 点，最后一名受助学生结对
成功，着实让人感受到了宁波的

“爱心速度”。
张如普老人早上 8 点不到，第

一个赶到市慈善总会办理结对手
续。他说：“宁波的好心人多，一
定得早点来，不然名额就被抢光
了。”从 1995 年资助第一名困难学
生开始，20 多年来，张如普先后
捐出数十万元，帮助近百名困难
学生完成了学业。同时，张如普
的 爱 心 还 播 撒 到 了 更 远 的 地 方 ，

目前他在福建也结对了 10 多名寒
门学子。

不少爱心企业也加入“彩虹助
学”活动。浙江康诚市政园林工程
有限公司一下子认助了 10 名困难
大学生。企业负责人表示，欢迎这
些学子毕业后留在宁波工作，康诚
公司愿意为他们提供实习实践的机
会。

在今年抗击新冠肺炎疫情过
程中，白衣天使奋不顾身、勇往
直前，广大市民对他们充满敬意
和感恩。在此次活动中，医护类
专 业 的 困 难 学 子 是 最 快 被 “ 抢 ”
走的一批。“希望这些未来的白衣
天使们能够安心学习，掌握医学
知识，将来为维护人民群众身体
健康作贡献。”市慈善总会工作人
员说。

今年的受助学子中，有一名特
殊的孩子，她来自浙大理工学院，
其母亲不久前患上白血病，目前处
于化疗期，父亲辞职全程陪护，弟
弟在中学就读，家庭经济陷入困
境。学校得知情况后，紧急联系了
市慈善总会，让她搭上了“彩虹助
学”的末班车，成为第 200 名受助
学子。市慈善总会工作人员还立即
启动“甬泉医疗平台”个案服务，
为这个家庭及时提供后续帮助。

一天内
200名困难大学生被“抢”光

“彩虹助学”活动受甬城爱心人士热捧

记者 金鹭 杨公允

连 日 来 ， 宁 波 日 报 联 合 甬
派、中国宁波网对消防通道堵塞
问 题 进 行 多 次 曝 光 ， 宁 波 各 街
道、交警、综合行政执法等部门
多 次 联 合 执 法 开 展 整 治 。 目 前 ，
整治效果较为显著。

针对这一城市管理“老大难”
问题，消防通道堵塞究竟由哪些部
门负责，如何破解屡治屡堵“怪
圈 ”， 保 证 “ 生 命 通 道 ” 畅 通 无
阻，一时成为市民热议的话题。带
着这样的疑问，记者昨日采访了相
关部门。

市公安局交通警察局停车办副
主任谢利明表示，根据相关法律法
规，消防通道与机动车道路连通部
分均由交警管辖。在实际执行过程
中，交警将对违停机动车车主处以
150 元的处罚；若临时停放时车主
在车中则处以 50 元罚款。“目前，
中心城区的消防通道出入口基本安
装了软桩等物理隔断，配合电子警
察抓拍，缓解了消防通道堵塞的问
题。”谢利明说。

小区内部道路，从法律职责
来说属于物业管理范围。若遇到
车主不听规劝、执意堵塞，物业
可联系交警部门出警，对违规车
辆进行处罚。下一步，市交警局
将进一步加强巡查力度，及时发
现占用、堵塞、封闭消防通道的
行 为 ， 扎 实 推 进 打 通 “ 生 命 通

道”集中攻坚行动。
在日常巡查中，综合行政执法

部门也会对停放在人行道上、堵塞
消防通道的车辆采取劝离、处罚等
措施。海曙区综合行政执法局西门
中队指导员严广勇说，目前西门中
队已对辖区进行排摸，对出口直接
连接到人行道的消防通道占用行为
进行处罚，并及时清理消防通道堆
放的杂物、晾晒架、共享单车、电
动自行车等。

此外，消防部门也有权对堵塞
消防通道的车辆进行处罚。记者了
解到，根据相关法律，单位有占
用、堵塞、封闭疏散通道、安全出
口、消防车通道，妨碍消防车通行
行为的，责令改正，处 5000 元以
上 5 万元以下罚款。个人有该行为
的，处警告或 500 元以下罚款。经

责令改正拒不改正的，强制执行，
所需费用由违法行为人承担。“下
一步，消防部门将与街道、交警、
综合行政执法等部门加强联合执
法，对问题严重的小区开展专项行
动，从源头上解决问题。”市消防
部门相关负责人表示。

对于这样的管理措施，市民怎
么看？“相比于国外对于消防通道
堵塞的相关条例，我们在处罚力度
上要小得多，违法的法律成本较
低。”家住锦绣东城小区的刘先生
表示，堵塞消防通道现象时有发
生，这既有制度上的问题，也有人
们规则意识欠缺的原因。希望市民
都能自觉礼让消防通道，主动护航
生命通道，使消防通道不得被占
用、堵塞这一常识成为不可突破的
道德底线。

如何破解消防通道屡治屡堵“怪圈”？

白鹿原

昨 天 一
天 之 内 发 生

了 3 起因采摘杨梅导致的意外事
故：位于镇海庄市街道的清泉花
园发生一起不幸事件，一名 50 岁
左右的男子在摘杨梅时，从树上
跌落。120 救护人员到场后立即采
取急救并送医抢救，但已无力回
天。此外，宁海一位 60 岁阿婆踮
起脚尖摘杨梅时摔倒在地，腰部
不能动弹；55 岁的陈先生在宁海
党校附近山上摘杨梅，脚下一滑
从 两 米 高 的 树 上 摔 下 ， 腰 椎 骨
折，已转至医院治疗。

杨梅好吃，但是，每年杨梅上
市时几乎都有这类意外发生。

现 在 有 些 小 区 里 种 有 杨 梅
树 ， 它 的 主 要 作 用 是 观 赏 而 不
是 食 用 ， 如 果 食 用 会 发 现 口 感
并 不 好 。 每 年 小 区 杨 梅 被 居 民
采 摘 时 杨 梅 树 难 免 会 遭 到 破

坏 ， 使 景 观 大 煞 风 景 。 有 的 小
区 挂 牌 子 温 馨 提 醒 不 要 采 摘 杨
梅 ， 有 的 小 区 给 杨 梅 树 打 农 药
阻 止 采 摘 杨 梅 ， 有 的 小 区 告 示
采 摘 杨 梅 破 坏 杨 梅 树 要 赔 偿 。
但 实 际 操 作 中 ， 许 多 小 区 并 没
有 经 常 检 查 ， 于 是 出 现 了 “ 牌
子照挂，杨梅照摘”的现象。

采摘杨梅为何容易发生意外？
有关专家分析过，原因有三：一是
杨梅树看着粗壮其实韧性极差，容
易断裂；二是杨梅采摘期又正值梅
雨季节，地面和树干湿滑，增加了
隐患；三是市民采摘杨梅多是一时
兴起，徒手上阵，没有经验。

采摘自家杨梅，要提高安全意
识；采摘小区杨梅，则是文明素质
问题，毕竟小区杨梅不是自家的，
怎么能说采摘就采摘呢？当然，为
了业主安全，还希望物业做好温馨
提醒和日常检查。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

小区的杨梅不能采

本报讯 （石景 傅钟中 海
文） 海曙区石碶街道后仓村菩悦花
苑小区南面断头路垃圾堆场最近被

“围观”。网友在中国宁波网民生e点
通群众留言板发帖反映：不断有车子
将垃圾倾倒于此，业主们多次向村委
会、属地城管中队反映，各方皆表示
会尽快处理，但迟迟未能解决。天气
越来越热，垃圾越来越臭。

根据网友投诉，6 月 8 日，记
者实地走访了后仓村。在菩悦花苑
小区南面断头路，记者看到，道路
两旁人行道上堆积着很多垃圾及木
板。断头路南面有个小型停车场，
里面堆放的垃圾一片狼藉。

该村村委会相关负责人解释，
这一地块是村里的临时垃圾堆放
点，村里平时将垃圾运到该处后再
集中清运，因最近清运频次减少，
导致了垃圾的长期堆积。目前，村
里正在着手安排清运工作。

无独有偶，在民生 e 点通群众
留言板上，鄞州区波波城小区地
下车库的临时垃圾堆放点也被多
次投诉。网友发帖称，物业在车库
设立临时垃圾堆放点已有 13 年，
垃圾清理总是不及时，经常有几十
车的可燃垃圾堆在车库中，每次
投诉后会清理一次，但没多久又

恢复原样。
针对网友投诉，5 月 22 日，福

明街道曾回复：社区已督促物业及
时做好车库临时垃圾堆放点的清理
工作，并设立围挡，引导居民定点
投放，加强监管，做好堆放点的维
护工作。

但 是 ， 记 者 近 日 在 现 场 看

到，地下车库中的这个临时垃圾
堆 放 点 只 是 在 前 面 设 了 一 堵 石
墙，两侧并未围挡，很远即可看
到石墙后散落一地的垃圾。采访
时，有业主告诉记者，这已是清
理 过 的 样 子 ， 有 时 垃 圾 堆 积 起
来，场面非常“壮观”。

综合网上反映，为了垃圾的集
中清运，不少村庄、小区会在生活
区附近设置临时垃圾堆放点，但不
少堆放点管理粗放，临时堆积的垃
圾对周边居民造成了很大影响，有
损城市文明形象。

“因清运需要，设置临时垃圾
堆放点无可厚非，但设置围挡、及
时清运、保证整洁这些最基本的要
求不能忽视。”网友期待各部门全
面排摸，尽快加强对临时垃圾堆放
点的管理。

发现身边不文明，请您继续通
过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注后

直接留言
3、登录中国宁波网民生e点通

海曙后仓村、鄞州波波城

临时垃圾堆放点扰民

波波城小区地下车库临时垃
圾堆放点。 （傅钟中 摄）

菩悦花苑小区断头路南边停车
场上有大堆垃圾。 （石景 摄）

白鹤街道对占用消防通道行为进行整治后。 （白荷 摄）

监 督 跟 踪


